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"Vamos a recuperar el espacio público de los
peatones": Secretario de Movilidad

Publicado por: Laura Ramírez
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  "VAMOS A RECUPERAR EL ESPACIO PÚBLICO DE LOS PEATONES": SECRETARIO DE MOVILIDAD

Entrevista con el Secretario de Movilidad, Nicolás Estupiñán
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En el marco de la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas del sector Movilidad,

donde se destacaron principales logros del 2020 y prioridades para el 2021, Nicolás

Estupiñán, secretario de Movilidad, habló con Portal Bogotá y nos contó sobre algunas

proyecciones en materia de movilidad para la ciudad en este año.    

     

¿Cómo van los desarrollos para el pico y placa Solidario, aún se mantiene la propuesta
de la fase II y III para este año?

Sí, por supuesto. El año pasado lo que hicimos fue ajustar pico y placa al esquema de

cargos por congestión. Vamos a ajustar la periodicidad por la cual se paga, hoy

solamente se puede pagar por 6 meses, queremos ajustarlo para que se pueda pagar

por mes/por semana.    

Estamos ajustando también para que no sea un pago �jo, hoy el monto es el mismo para

cualquier tipo de vehículo, lo vamos a ir ajustando entonces también para que

corresponda ese pago a las características de los vehículos.    

En abril comenzamos con la fase II y para octubre de este año iniciaremos con fase III,

donde vamos a tener muchas más precisiones sobre la tipología vehicular, para poder

cobrar por viaje y con algunas características adicionales de los usuarios siempre

buscando favorecer la movilidad compartida, mayor e�ciencia en el uso de los vehículos,

de la infraestructura y de los datos, y por supuesto entonces, tener una mejor gestión

de la movilidad en Bogotá.    
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A propósito de la modi�cación del bicicarril de la calle 13, ¿qué viene en materia de

movilidad para este año en cuanto a entradas a la ciudad por el occidente?    

Estamos en un diálogo con el gobierno nacional para poder entregarle una solución

estructural de todo el borde occidental.    

No es solo la calle 13, es la ALO Centro, las salidas de Bogotá con las mejoras de la calle

80, y en la sabana tenemos DEVISAB (http://devisab.com/), concesión que atraviesa

varios municipios de la sabana. Este circuito logístico lo estamos coordinando con el

IDU (https://www.idu.gov.co/) y la alcaldesa, quien ha liderado todo este proceso.

Buscando reducir la intención de compra de un segundo vehículo,
comenzamos con el Pico y Placa Solidario, que además de aportar
económicamente al sistema de transporte público, disminuye el
impacto de los residuos en el ambiente. #MovilidadRindeCuentas
(https://twitter.com/hashtag/MovilidadRindeCuentas?
src=hash&ref_src=twsrc%5Etfw)pic.twitter.com/2Q7E4q8Q6r
(https://t.co/2Q7E4q8Q6r)   — Movilidad Bogotá
(@SectorMovilidad) February 26, 2021
(https://twitter.com/SectorMovilidad/status/136532217531874508
9?ref_src=twsrc%5Etfw)







POBLACIONES

http://devisab.com/
https://www.idu.gov.co/
https://twitter.com/hashtag/MovilidadRindeCuentas?src=hash&ref_src=twsrc%5Etfw
https://t.co/2Q7E4q8Q6r
https://twitter.com/SectorMovilidad/status/1365322175318745089?ref_src=twsrc%5Etfw


3/1/2021 Secretario de Movilidad en entrevista | Bogota.gov.co

https://bogota.gov.co/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-entrevista 4/14

Hemos venido hablando también con la ANI, (https://www.ani.gov.co/) con el Instituto

de Transporte y con el INVÍAS, (https://www.invias.gov.co/) para poder entregarle a la

ciudadanía una respuesta sobre el borde occidental.    

Además, estamos estructurando un documento CONPES para plasmar estas iniciativas,

junto con fase 2 de Metro (Suba y Engativá) y con la terminación de la troncal de la Av.

Cali.    

Este año avanzará la construcción de la primera línea del Metro, la Av.68, la calle 13 y

otras obras que se van a realizar al mismo tiempo por la ciudad. ¿Ya se tienen de�nidos

los planes de manejo de trá�co para que Bogotá no se paralice?    
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El 2021, 2022 y 2023, van a ser años muy complejos porque van a coincidir muchas

obras: Regiotram Occidente, Av. 68, la Av. Cali y la Ciclo-Alameda Medio Milenio, obras

que van a ser muy complejas pero difícil de administrar.    

Entonces tenemos dos respuestas muy concretas:

TAMBIÉN PUEDES LEER

Movilidad (/mi-ciudad/movilidad)
19•Dic•2020

Estas serán las novedades
para el 'Pico y Placa Solidario'
en 2021 (/mi-
ciudad/movilidad/novedades-
del-pico-y-placa-solidario-
para-el-2021)

Rendición de cuentas
(/asi-vamos/rendicion-
de-cuentas)
26•Feb•2021

A buen ritmo avanza
apuesta de Bogotá por
la Nueva Movilidad
(/asi-vamos/rendicion-
de-cuentas/logros-del-
sector-movilidad-en-
2020-y-metas-para-el-
2021)

Así vamos (/asi-vamos)
18•Feb•2021

Avances en la
ciclorruta de la calle 13
impulsan la movilidad
de Bogotá (/asi-
vamos/calle-13-y-
ciclorruta-avances-en-
la-movilidad-de-
bogota)

Primero, creamos una Gerencia en Vía que es un grupo más so�sticado, nutrido de más

personas que van a estar trabajando permanentemente en los 14 corredores principales

de la ciudad, por los cuales transitan más del 80% de todos los pasajeros del sistema de

transporte público, y el 65% de los vehículos particulares.    

Además, tenemos 30 drones que nos ayudan para el levantamiento de choques simples

y estamos trabajando con todo el proceso de semaforización inteligente, también los

postes amarillos que son cámaras que nos ayudan a determinar el largo de la cola en las

intersecciones para gestionar de una manera más e�ciente la automatización de los

ciclos semafóricos.    
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En segundo lugar, contratamos a la Universidad Nacional para que nos ayudara a

articular esos planes de manejo de trá�co en todos los frentes de la obra del Metro, de

la 68 y de Regiotram; por tanto, necesitamos integrarlos en un micromodelo de tránsito

que nos permita ver cual es la solución más e�ciente de la redistribución del trá�co en

las vías paralelas que no están siendo intervenidas y sobretodo, la comunicación

permanente con la ciudadanía para que puedan estar enterados de estos desvíos y de

las obras y así puedan plani�car mejor sus viajes.  

¿Cabe la posibilidad de implementar pico y placa todo el día como en años anteriores?

No es una posibilidad que por ahora estemos revisando, pero tampoco descartamos esa

opción.    

Usted dijo que el año pasado fue el año de la bicicleta y que este año es el año del

peatón, ¿cómo se va a manejar la movilidad con los peatones?    


POBLACIONES
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El año pasado, en este proceso de redistribución del espacio público, asignamos más

espacio a un grupo de movilidad que está creciendo y vimos entonces como, por

ejemplo, en la calle 13, uno de cada tres vehículos, en el horario pico de la mañana, es

una bicicleta. En la séptima con 63, pasamos de tener, 32 ciclistas en la hora pico de la

mañana, a tener 940 ciclistas. Entonces en la medida en que ese grupo se vaya

consolidando vamos a entregarle más espacio.    

Este año nos vamos a concentrar muchísimo entonces en la recuperación y regulación

del espacio público para los peatones y el mal parqueo de vehículos sobre los andenes

que pone en riesgo a los peatones y violan todas las normas de tránsito. Estamos

creando un grupo de 300 guardas de tránsito que nos ayuden desde la secretaría, a

controlar, vigilar y regular el espacio público para todos los actores, pero especialmente

para los peatones.    

     

Aún hay personas que sigue teniendo descon�anza en las cámaras salvavidas, ¿cómo
hacer para ganarse la con�anza de la gente con respecto a las cámaras salvavidas este
2021?

La con�anza está en las cifras y en el resultado que han tenido los corredores donde

pusimos cámaras y donde empezamos con la reducción de la velocidad a 50 km/h.    

Los primeros corredores fueron el de la carrera 30 y la Autopista; vimos entonces una

reducción de las fatalidades hasta el 30%. La velocidad es el factor más importante que

determina la probabilidad de ocurrencia de un siniestro y la gravedad de la magnitud.

Por lo tanto, es muy importante que las personas entiendan que las cámaras sí salvan

vidas y que esas cámaras nos permiten a nosotros detectar una infracción y por

supuesto ayudarle a la ciudadanía a que baje la velocidad.    


POBLACIONES
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¿Se alcanzará a implementar este año la Política Pública de la bicicleta que usted

anunció junto a la alcaldesa Claudia López?    

Sí, por supuesto. La política pública lo que consolida son distintas acciones dispersas

que ya se venían desarrollando y compromete recursos de 2.2 billones para los próximos

18 años. Estos 84 km de ciclorrutas hacen parte de esa política de la bicicleta y hacen

#MuéveteBienInformado
(https://twitter.com/hashtag/Mu%C3%A9veteBienInformado?
src=hash&ref_src=twsrc%5Etfw) | Conoce los beneficios que trae
la Política Pública de la Bicicleta para Bogotá. 
 
  El Secretario de Movilidad, @nico_estupinan
(https://twitter.com/nico_estupinan?ref_src=twsrc%5Etfw), te
cuenta más sobre este tema. #BogotáYLaBici
(https://twitter.com/hashtag/Bogot%C3%A1YLaBici?
src=hash&ref_src=twsrc%5Etfw)pic.twitter.com/rxDDnk4jVV
(https://t.co/rxDDnk4jVV)   — Movilidad Bogotá
(@SectorMovilidad) February 27, 2021
(https://twitter.com/SectorMovilidad/status/136575357513818931
4?ref_src=twsrc%5Etfw)
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parte de la meta de esta administración de dejar 280 km de infraestructura segregada

especí�ca para bicicletas. Entonces por supuesto que ya iniciamos con la política

pública de la bicicleta ya empezamos implementar todas las acciones.  

SECRETARIO DE MOVILIDAD NICOLÁS ESTUPIÑÁN (/TAG/SECRETARIO-DE-MOVILIDAD-NICOLAS-ESTUPINAN)

PROYECCIÓN (/TAG/PROYECCION) PICO Y PLACA (/TAG/PICO-Y-PLACA)

TEMAS RELACIONADOS

(/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-entrevista)

(/mi-ciudad/movilidad/puente-de-la-avenida-circunvalar-con-
calle-25-en-bogota)

"Vamos a recuperar el espacio
público de los peatones":
Secretario de Movilidad (/mi-
ciudad/movilidad/secretario-
de-movilidad-en-entrevista)



Funcionará de manera
parcial el puente de la Av.
Circunvalar con calle 25B
(/mi-
ciudad/movilidad/puente-
de-la-avenida-
circunvalar-con-calle-25-
en-bogota)



Conoce las nuevas
tarifas de comparendos,
patios y grúas para el
año 2021 (/mi-
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(/mi-ciudad/movilidad/tarifas-de-comparendos-patios-y-gruas-
para-el-2021)

(/mi-ciudad/movilidad/pico-y-placa-en-marzo-de-2021)

ciudad/movilidad/tarifas-
de-comparendos-patios-
y-gruas-para-el-2021)

Así será el Pico y Placa para
Bogotá en marzo de 2021 (/mi-
ciudad/movilidad/pico-y-placa-en-
marzo-de-2021)



Actualidad

MOVILIDAD (/MI-CIUDAD/MOVILIDAD)

"Vamos a recuperar el espacio público de los peatones": Secretario de
Movilidad (/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-
entrevista)

Nicolás Estupiñán, secretario de Movilidad, habló con Portal Bogotá y nos contó sobre

algunas proyecciones en materia de movilidad para Bogotá en el 2021
(/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-entrevista)

(/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-entrevista)
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LEE ANTES DE COMPARTIR

 (/#facebook)  (/#twitter)  (/#whatsapp)

MOVILIDAD (/MI-CIUDAD/MOVILIDAD)

Conoce en video cómo hacer registro de tu bicicleta para andar seguros
en Bogotá (/mi-ciudad/movilidad/como-hacer-registro-de-bicicletas-en-
bogota)

Registrar tu bicicleta te permite tener más posibilidades de recuperarla en caso de

hurto. Conoce dónde hacerlo.
(/mi-ciudad/movilidad/como-hacer-registro-de-bicicletas-en-bogota)

(/mi-ciudad/movilidad/como-hacer-registro-de-bicicletas-en-bogota)

LEE ANTES DE COMPARTIR

 (/#facebook)  (/#twitter)  (/#whatsapp)

EDUCACIÓN (/MI-CIUDAD/EDUCACION)
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Paso a paso para llenar el formulario del servicio de refrigerio en los
colegios (/mi-ciudad/educacion/como-solicitar-el-servicio-de-refrigerio-
en-los-colegios-de-bogota)

Formulario especial para solicitar el servicio de refrigerio en los colegios públicos de

Bogotá
(/mi-ciudad/educacion/como-solicitar-el-servicio-de-refrigerio-en-los-colegios-de-bogota)

(/mi-ciudad/educacion/como-solicitar-el-servicio-de-refrigerio-en-los-colegios-de-bogota)

LEE ANTES DE COMPARTIR

 (/#facebook)  (/#twitter)  (/#whatsapp)

¿Te pareció útil este contenido?



POBLACIONES

https://bogota.gov.co/mi-ciudad/educacion/como-solicitar-el-servicio-de-refrigerio-en-los-colegios-de-bogota
https://bogota.gov.co/mi-ciudad/educacion/como-solicitar-el-servicio-de-refrigerio-en-los-colegios-de-bogota
https://bogota.gov.co/mi-ciudad/educacion/como-solicitar-el-servicio-de-refrigerio-en-los-colegios-de-bogota
https://bogota.gov.co/#facebook
https://bogota.gov.co/#twitter
https://bogota.gov.co/#whatsapp


3/1/2021 Secretario de Movilidad en entrevista | Bogota.gov.co

https://bogota.gov.co/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-entrevista 13/14

Conoce nuestras entidades 

¿ENCONTRASTE ALGÚN ERROR EN ESTA
PÁGINA?

Reporta 

BOGOTÁ

-65 / Tel: +57 (1) 381-3000

81-3000) 

atención al público:  

rnes de 7:00 a.m. a 4:30 p.m. 

tal: 111711

Conoce el mapa del sitio

Entidades de control

Archivo de noticias

NTOS DEL PORTAL:  

OGOTA.GOV.CO/INTERNACIONAL
A-BOGOTA-ENTRE-LAS-10-CIUDA

BOGOTÁ TE ESCUCHA
(HTTPS://BOGOTA.GOV.CO

TÉRMINOS DE USO
(/HISTORICO-

ALCALDIA/POLITICA-
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https://bogota.gov.co/archivo
https://bogota.gov.co/internacional/onu-cataloga-bogota-entre-las-10-ciudades-con-mejor-gobierno-digital
https://bogota.gov.co/sdqs
https://bogota.gov.co/historico-alcaldia/politica-de-confidencialidad-y-terminos-de-uso


3/1/2021 Secretario de Movilidad en entrevista | Bogota.gov.co

https://bogota.gov.co/mi-ciudad/movilidad/secretario-de-movilidad-en-entrevista 14/14

N-MEJOR-GOBIERNO-DIGITAL) DE-
CONFIDENCIALIDAD-

Y-TERMINOS-DE-USO)

(HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/ALCA
2021 ALCALDÍA DE BOGOTÁ

TODOS LOS DERECHOS RESER
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